

**BELGISCHE SENAAT****ZITTING 1952-1953.**

27 NOVEMBER 1952.

**Ontwerp van wet tot verklaring en tot wijziging van de wet van 26 Februari 1947 houdende regeling van het statuut van de politieke gevangenen en hun rechthebbenden, gewijzigd bij de wet van 31 Maart 1949, en tot opheffing van artikel 23, paragraaf 1, van de wetten op de vergoedingsspensioenen, samengeordend bij besluit van de Regent van 5 October 1948 en aangevuld bij de wet van 22 December 1949.**

AMENDEMENT VOORGESTEED  
DOOR DE HEREN GOOSSENS EN CORNEZ.

ART. 2.

Een paragraaf 1bis in te voegen, luidende :

Aan lid 2, 1°, worden de volgende woorden toegevoegd : « voor de gijzelaars wordt geen opsluitingsduur vereist ».

G. GOOSSENS.  
J.-B. CORNEZ.

*Verantwoording.*

Door het toepassen der wet van 26 Februari 1947 zijn een aantal personen uitgesloten van de erkenning als politiek gevangene die verdienen erkend te worden omdat juist zij werkelijk politieke gevangen zijn, namelijk de gekozen gijzelaars.

Sommigen werden niet erkend omdat zij geen 30 achtereenvolgende dagen werden gevangen gezet. En nochtans, telkens er in bepaalde gewesten gijzelaars werden genomen, waren het meestal dezelfde personen. Zij zijn gedurende gans de oorlog het mijnpunt geweest van de bezetter en niettegenstaande hun opoffering en garantie tegenover hun medeburgers worden zij niet als politiek gevangene erkend omdat zij het er levend hebben afgebracht, terwijl anderen die soms een paar dagen werden opgesloten en gefusilleerd, wel zijn erkend.

R. A 4239.

*Zie :*

Gedr. Stukken van de Senaat :

274 (Zitting 1950-1951) : Wetsontwerp;

407 (Zitting 1951-1952) : Amendement;

525, 527 en 528 (Zitting 1951-1952) : Amendementen.

**SÉNAT DE BELGIQUE****SESSION DE 1952-1953.**

27 NOVEMBRE 1952.

**Projet de loi interprétant et modifiant la loi du 26 février 1947 organisant le statut des prisonniers politiques et de leurs ayants droit, modifiée par la loi du 31 mars 1949 et abrogeant l'article 23, paragraphe 1<sup>er</sup> des lois sur les pensions de réparation, coordonnées par l'arrêté du Régent du 5 octobre 1948 et complétées par la loi du 22 décembre 1949.**

AMENDEMENT PROPOSE  
PAR MM. GOOSSENS ET CORNEZ.

ART. 2.

Insérer un paragraphe 1<sup>er bis</sup>, libellé comme suit :

A lalinéa 2, 1°, ajouter les mots : « pour les otages, aucune durée de détention n'est requise ».

G. GOOSSENS.  
J.-B. CORNEZ.

*Justification.*

L'application de la loi du 26 février 1947 a eu pour effet d'exclure du statut des prisonniers politiques un certain nombre de personnes pourtant dignes d'être agréées parce qu'elles possèdent réellement cette qualité, à savoir les otages choisis.

Certains d'entre eux n'ont pas été reconnus en raison du fait que la durée de leur détention n'a pas été de 30 jours consécutifs. Or, dans certaines régions, lorsque des otages étaient pris, c'étaient presque toujours les mêmes personnes qui subissaient ce sort. Durant toute la guerre, ils ont été exposés aux rigueurs de l'occupant et malgré les sacrifices qu'ils ont consentis au profit de leurs concitoyens dont ils furent les garants, ils n'obtiennent pas leur reconnaissance comme prisonniers politiques, parce qu'ils ont eu la vie sauve, alors que d'autres, emprisonnés pendant quelques jours seulement, puis fusillés, ont été reconnus.

R. A 4239.

*Voir :*

Documents du Sénat :

274 (Session de 1950-1951) : Projet de loi;

407 (Session de 1951-1952) : Amendement;

525, 527 et 528 (Session de 1951-1952) : Amendements.

Een groot deel dezer gijzelaars zijn physisch geknakt van de doorstane angst waarin ze voortdurend hebben moeten leven.

De aanvragen tot erkennung werden door de commissies van aanvaarding als gegrond en aanvaardbaar verklaard maar afgewezen omdat de 30 opeenvolgende dagen niet voorkwamen.

Deze personen, die doorgaans vooraanstaande personaliteiten zijn, vragen geen geldelijke voordelen maar hun erkenning als politieke gevangene.

La plupart de ces otages ont vu leur santé ruinée par suite des angoisses continues qu'ils ont vécues.

Quoique déclarées fondées et recevables par les commissions d'agrément, les demandes de reconnaissance ont été rejetées parce que la détention n'atteint pas 30 jours consécutifs.

Les intéressés, parmi lesquels figurent de nombreuses personnalités, ne sollicitent aucun avantage matériel; ils demandent simplement la reconnaissance de leur qualité de prisonnier politique.